

Miércoles 03 de Marzo del 2010

Última modificación 03.03.2010

El Financiero Gobierno logra en enero recursos mayores a lo previsto Eduardo Jardón / Marcela Ojeda Durante enero el sector público obtuvo ingresos por arriba de lo estimado en 27 mil 839 millones de pesos, ante el repunte en la recaudación y mayores ingresos provenientes del petróleo. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en el primer mes de 2010 los ingresos presupuestarios sumaron 269 mil 202 millones de pesos, monto superior a los 241 mil 363 millones programados. Su crecimiento anual fue de 16.1 por ciento, y fueron impulsados por los ingresos petroleros, que aumentaron 10.2 por ciento anual; por los tributarios, que subieron 14.9 por ciento, y por aprovechamientos, que se dispararon 485 por ciento. Reservas tocan un nuevo máximo histórico (Clara Zepeda Hurtado) A la espera de la información del sector laboral en Estados Unidos al final de la semana, el peso operó ayer sin mayores cambios para cerrar en las 12.7430 unidades por dólar spot. Tras haber recuperado terreno durante las últimas cuatro sesiones, el peso cedió este martes un marginal 0.02 por ciento frente a la divisa estadounidense. Según datos del Banco de México, la moneda osciló en la jornada entre 12.7130 y 12.7450 unidades por dólar. "El peso mexicano está comportándose bastante bien, tomando en consideración las robustas ganancias del dólar; asimismo, muestra resistencia frente a las oleadas de incertidumbre, con base en las buenas perspectivas de la economía mexicana para este año", afirmó Arka-Bursamétrica. Añadió que, contrario a lo que se esperaba ante el problema fiscal de Grecia, el peso aguantó muy bien, lo que quiere decir que están entrando flujos y puede seguir fuerte en el corto plazo y buscando nuevos niveles hacia su primer soporte ubicado en 12.6500. Lenta y difícil recuperación, vislumbra Concamin (Isabel Becerril) Las actividades mexicanas vinculadas al ciclo de la economía estadounidense serán las que encabecen el repunte de la producción de nuestro país, pero su avance será lento y no estará exento de eventuales recaídas. Para el resto del sector productivo se proyecta una lenta y difícil recuperación, ya que no se esperan crecimientos espectaculares en los determinantes de la demanda agregada interna (inversión productiva, empleo, poder de compra o infraestructura), advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En su análisis "Radiografía de la economía y la industria mexicana" señala que para la economía nacional se perfila, una vez más, un comportamiento marcado por el desempeño desigual de sus componentes, de las regiones que integran la geografía del país y de los establecimientos que dan vida al tejido productivo. Bajo esa perspectiva, la economía recuperará el terreno perdido durante la recesión hasta la segunda mitad de 2011. Todo apunta a que la reanimación de la producción y del personal ocupado en la industria manufacturera y sus especialidades se presenta en forma desigual. En consecuencia, la reactivación no se ha consolidado. Aún no hay agenda para negociar acuerdo con Brasil Ivette Saldaña Brasil, nuestro posible próximo socio comercial, aplica un arancel de 12.5 por ciento a los bienes industriales, casi dos veces mayor al que cobra México, de 5.35. Por el contrario, México impone un arancel de 22.1 por ciento a los bienes agropecuarios, y los brasileños de sólo 10.3. Aunque el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, dijo que aún no hay una agenda para iniciar las negociaciones entre México y Brasil, los exportadores aseguran que lo importante es que el gobierno calderonista ya definió que no será un tratado de libre comercio (TLC), sino un convenio de alcance parcial -sin importar el nombre que se le pueda dar. Con ello podría haber potencial para incrementar el comercio bilateral de siete mil millones a 20 mil millones de dólares, según la estimación del presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva. Industriales pierden amparo contra eliminación de cuotas Ivette Saldaña Los industriales nacionales perdieron los recursos de amparo que solicitaron contra la desaparición de las cuotas compensatorias que los protegieron de los chinos, en tanto que cinco importadores de bienes asiáticos podrían no pagar los "aranceles" o medidas de transición. El caso tiene que ver con la desaparición de las cuotas compensatorias que se impusieron durante siete años a productos chinos a fin de proteger la manufactura mexicana y el surgimiento, en diciembre de 2008, de las medidas de transición que se cobran a productos chinos que son competencia de las industrias "sensibles" de México. Ante ese hecho hubo empresas que se manifestaron tanto en contra de la desaparición de las cuotas compensatorias como en contra del cobro de medidas de transición que serán impuestos hasta 2011. Alrededor de 15 empresarios y representantes de las fábricas afectadas por la desaparición de las cuotas compensatorias y la mayor competencia por el incremento de productos asiáticos se ampararon contra la eliminación de las cuotas compensatorias, y a la fecha ya se resolvieron 13 de ellos, todos a favor de la autoridad. Urge hacer rentable el minifundio: Ramírez Héctor A. Chávez Maya Heladio Ramírez López, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural, dijo que es necesario lograr el desarrollo económico del minifundio, las tierras de uso común de ejidos y comunidades, a través del fomento a la organización productiva y la inversión para generar fuentes de empleo e ingreso remunerador, con el uso sustentable de los recursos naturales. Consideró que el minifundio constituye el más desafiante problema estructural del campo mexicano, no sólo porque en su pequeña superficie de temporal, de menos de cinco hectáreas, se hacen inviables la agricultura y la ganadería debido a sus elevados costos de producción, sino porque los campesinos no son sujetos de crédito por parte de las instituciones financieras, no cuentan con obras de infraestructura de riesgo, ni pueden comprar maquinaria, por lo que no alcanzan la retribución mínima para satisfacer sus necesidades familiares. En entrevista informó que actualmente en la geografía campesina dos de cada tres personas son pobres, y de su población de casi 25 millones, 40.8 por ciento sufre pobreza alimentaria. Aumentan 7.2% los cultivos biotecnológicos en 2009 (Héctor A. Chávez Maya) Hasta 2009 al menos 14 millones de agricultores se vieron beneficiados por la producción y comercialización de cultivos biotecnológicos en 25 países, un incremento de 7.2 por ciento con respecto a 2008, y representa 134 millones de hectáreas sembradas a nivel mundial, 52 por ciento de ellas destinadas a la siembra de soya, informó el Servicio Internacional para la Adquisición de Aplicaciones Agro-biotecnológicas (ISAAA). México no ha sido ajeno a ese crecimiento y ocupa el lugar 15, con aproximadamente cien mil hectáreas sembradas de algodón y soya, aunque el año pasado ya inició la siembra experimental de maíz transgénico, por lo que de tener resultados positivos en tres años podría duplicar la extensión de tierra sembrada con esta tecnología. Creciente consumo de café alienta a las franquicias Adriana Rodríguez Canales / Yoisi Moguel Atraídas por la tendencia ascendente del consumo del café en México, que según la Asociación Mexicana de Cafés y Cafeterías de

Especialidades podría duplicarse en los próximos cinco años, cada vez más empresas buscan incrementar su participación en este mercado por medio de la venta de franquicias. Sabor australiano Gloria Jean's es la única marca de Australia con presencia en México, pues aunque nació en Estados Unidos fue adquirida por empresarios australianos en 2005. Hoy cuenta con 14 unidades en territorio nacional y su expectativa para el siguiente quinquenio es tener una cadena de 300 cafeterías. "Al ser una marca internacional con presencia en 37 países, tenemos toda la infraestructura y los recursos para darle un excelente servicio tanto al cliente final como al inversionista. Al cliente le ofrecemos un excelente café, pero además hemos trabajado mucho en el servicio, lo hacemos más como un huésped que como un consumidor. "Hemos tenido muy buena respuesta por parte del mercado mexicano, que ya conoce la marca, ya conoce la textura del café, el sabor, y ya identifica que no le damos un agua con sabor a café", aseguró Moisés Tawil, franquiciatario maestro de la marca. El Reforma Logra manufactura mayor alza en 21 meses Gustavo de la Rosa y Mónica Ramírez Ciudad de México (3 marzo 2010).- En el segundo mes de 2010, la actividad manufacturera medida a través del Indicador Agregado de Tendencia (IAT) se ubicó en los 52.4 puntos, con lo que alcanzó su mayor nivel desde mayo de 2008, cuando llegó a 51.03 unidades, señalan datos del Inegi. De esta manera el indicador consolida su tendencia ascendente, ya que en su comparación anual tuvo un incremento de 9.6 unidades, con lo que acumula 6 meses consecutivos con avances. El resultado es consecuencia de la mejoría en los rubros de producción, utilización de la planta, demanda externa e interna, así como mejoría en el nivel de empleo. Prevén generen franquicias 2 mil mdp Dayna Meré Ciudad de México (3 marzo 2010).- Para marzo de 2012 se prevé que el sector de franquicias genere una derrama económica de 2 mil millones de pesos en el País, ayudado por la firma de alrededor de 600 contratos que podrían concretarse durante la edición 33 de la Feria Internacional de Franquicias (FIF) que inicia mañana jueves. Jude García, director de Mfv México, organizador de la FIF, informó que los contratos que se firmarán generarán 4 mil 800 empleos directos, con una inversión promedio por cada unidad de entre 750 mil y 900 mil pesos. En conferencia de prensa, Carlos Roberts, presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias, dijo que durante 2009 este sector creció 7.7 por ciento, alrededor de un punto porcentual menos que en 2008, debido a la crisis económica. Cotiza dólar en 12.80 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (3 marzo 2010).- La moneda mexicana está operando al inicio de la jornada con un avance, apoyada por los indicadores de empleo en Estados Unidos y nuevas medidas de austeridad fiscal anunciadas en Grecia. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, la divisa estadounidense se compra en 12.35 pesos y se vende en 12.80 unidades. Con respecto a la sesión anterior, la cotización de venta del dólar presenta una reducción de 0.23 por ciento. Para Gabriela Siller, analista de BASE Casa de Bolsa, el peso mexicano está ganando, debido al anuncio de que Grecia recortará su gasto público y tratará de recaudar ingresos adicionales, mediante mayores impuestos en la venta de productos comerciales, combustible y tabaco. A esto se suma que la agencia de Empleo ADP en Estados Unidos reportó que las empresas recortaron alrededor de 20 mil empleos en el mes de febrero, un nivel muy inferior a lo esperado por el mercado, quien había calculado recortes de personal por 50 mil plazas. Cotiza crudo en dls. 79.81 en NY Londres, Gran Bretaña (3 marzo 2010).- El petróleo subía este miércoles hacia los 80 dólares por barril ante un debilitamiento del dólar, mientras los inversores esperan por las cifras sobre los inventarios de crudo de Estados Unidos. El euro subió después de que una fuente oficial ofreció detalles sobre los planes del Gobierno griego para reducir la deuda pública. Un dólar más débil abarata a las materias primas para los tenedores de otras divisas y usualmente impulsa a los precios del petróleo. El crudo estadounidense subía 13 centavos, a 79.81 dólares por barril, después de haber avanzado hasta 80.06 dólares. El crudo Brent repuntaba 8 centavos, a 78.26 dólares el barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77811.html> Empresas ganan pese a la recesión Rubén Migueles Tenorio Las principales empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerraron el año pasado con buenos resultados financieros a pesar de la recesión; sin embargo, sus ganancias todavía se encuentran por debajo de las alcanzadas antes de la crisis que afecta al país. El resultado neto consolidado de 31 de las 35 empresas que conforman el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) de la BMV ascendió 260.8 mil millones de pesos, cifra 32.3% superior a la registrada en 2008, pero todavía 14.7% por debajo del acumulado un año antes, el 2007. El impacto más fuerte de la desaceleración económica en los resultados de las empresas se registró fundamentalmente a finales de 2008 y principios de 2009, lo que ha traído como consecuencia mejores resultados a fines del año pasado. Por ejemplo las ventas netas de las 31 empresas de la muestra, registraron un incremento anual de 6.9% a pesar de la contracción del mercado interno y externo; sin embargo, este resultado todavía se encuentra por debajo del dinamismo registrado antes de 2008 con tasas superiores al 11%. Desde principios del año pasado estas grandes compañías instrumentaron una serie de estrategias dirigidas a contener los efectos de la crisis, como la contención de gastos y el recorte de personal. Durante el año pasado las 31 compañías recortaron 11 mil 726 plazas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77816.html> Crudo sube tras ayuda para Grecia Ricardo Jiménez El mercado petrolero operó dentro de un ambiente de optimismo en las operaciones de ayer, gracias al apoyo financiero obtenido de Grecia por parte de la zona euro. Bajo ese contexto, el petróleo registró cotizaciones por arriba de 80 dólares, pero al cierre de las negociaciones mostró un precio por debajo de ese nivel. Los futuros del West Texas Intermedio (WTI) registraron un valor de 79.64 dólares por barril, comparado con las últimas transacciones de la sesión previa (78.73 dólares), significó un incremento de 0.91 dólares, equivalente a una ganancia de 1.01%, mientras el crudo de Londres llegó a un precio de 78.18 dólares por barril, con respecto al cierre previo (76.89 dólares) que resultó un avance de 1.29 dólares, esto es un incremento de 1.68%. Grecia, miembro de la Comunidad Económica Europea (CEE), se encuentra en proceso de realizar nuevas estrategias para salir de la crisis de deuda, una de ellas es obtener el apoyo financiero del Banco Central Europeo, pero para lograr esa ayuda financiera necesita reducir de forma significativa el gasto gubernamental, sobre todo en la parte de salarios de los burócratas que es donde destina una cantidad importante, afirmaron analistas del sector financiero. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77818.html> México está entre países con mayor inflación José Manuel Arteaga La inflación general anualizada de México, en enero, fue la cuarta más alta entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). México tuvo en el primer mes de 2010 una variación de precios y servicios

anual de 4.5%, sólo superado por Hungría, Islandia y Turquía. Los turcos registraron en los primeros 31 días del año una inflación anual de 8.2%. Islandia tuvo un movimiento en servicios y precios de 6.6%, mientras el aumento en Hungría fue de 6.4%. Un reporte de la OCDE sobre la inflación al mes de enero, reportó que el promedio del organismo fue de 2.1%. La mayor variación de inflación en enero, entre los países de la OCDE, fue producto de los incrementos en los precios de la energía, en donde hubo una variación de 10.6%. En el caso de los alimentos, se registró una reducción de 0.7%, en enero, a tasa anual *El Economista* <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/03/02/evolucion-reciente-las-inversiones-las-afores> Evolución reciente en las inversiones de las afores El régimen de inversión del sistema de ahorro para el retiro en México ha evolucionado de manera prudente y gradual en el sentido de mayor diversificación de los portafolios de las siefores. ¿Dónde se invierte el ahorro para el retiro? Toda estrategia de inversión debe tomar en cuenta diversos factores del ámbito económico y demográfico para poder seleccionar los instrumentos que combinen adecuadamente la exposición con rendimientos. Para lograr este objetivo, el gestor de fondos utiliza herramientas de análisis del comportamiento histórico de los mercados, identificando las clases de activos que han compensado sistemáticamente a los inversionistas con rendimientos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/03/aumentan-indicadores-sector-manufacturero-mexico> Aumentan indicadores del sector manufacturero en México En febrero, los indicadores de la confianza, opinión y percepción del sector empresarial respecto de la evolución del Sector Manufacturero en México registraron variaciones al alza de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El Indicador de Confianza del Productor (ICP) presentó un incremento anual de 6.9 puntos en febrero pasado, respecto a igual mes del año anterior; así como un crecimiento de 0.44 puntos, respecto a enero de este mismo año. El instituto puntualizó que a su interior, observaron incrementos los componentes que dan cuenta de la opinión del productor sobre si éste es el momento adecuado para invertir y sobre la situación económica presente de la empresa, así como de las expectativas sobre la condición económica futura del país y de la empresa. Por su parte, en el mes de referencia el Indicador Agregado de Tendencia (IAT) del sector manufacturero se situó en 52.5 puntos, es decir, que mostró un avance de 9.6 puntos, respecto a igual mes del 2009, debido a los incrementos anuales en cinco de sus componentes. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/03/wall-street-alza-cifras-economicas-eu> Wall Street a la alza por cifras económicas de EU NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos subían el miércoles tras datos que mostraron que firmas privadas eliminaron menos empleos en febrero y que el sector de servicios creció a su mejor ritmo en más de dos años. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento dijo que su índice de servicios aumentó a 53 en febrero, más que en enero y más que la estimación promedio de los economistas. Antes de la apertura del mercado, el reporte sobre el empleo de ADP indicó la eliminación de 20,000 puestos en el sector privado en febrero, en línea con el consenso de un sondeo de Reuters y menos que los 60,000 de enero. Los mercados también eran impulsados en la mañana luego que el gabinete de Grecia tomara medidas de ajuste presupuestario por unos 6,490 millones de dólares para garantizar que alcanzará sus metas fiscales clave este año. La crisis de deuda del país y la incertidumbre sobre el respaldo financiero de la Unión Europea ha sido un lastre sobre el euro y los mercados globales en las últimas semanas. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/03/oro-maximos-seis-semanas> Oro en máximos de seis semanas LONDRES.- El oro subía a máximos de seis semanas de 1,138.15 dólares la onza el miércoles debido a que el dólar extendía pérdidas frente al euro, y los temores sobre la perspectiva para las divisas ofrecían más soporte al metal precioso. El oro al contado operaba a 1,135.05 dólares la onza a las 1022 GMT, frente a 1,134.50 dólares tarde el martes en Estados Unidos. Los futuros de oro estadounidense para entrega en abril en la división de metales COMEX de la Bolsa Mercantil de Nueva York cedían 1.50 dólares a 1,135.90 dólares la onza. El metal se mantenía cerca de los máximos históricos que tocó el martes en términos de euros y libras esterlinas, impulsado por la volatilidad en los mercados de divisas. "El oro está siendo usado un poco como una alternativa a las divisas", dijo el analista David Thurtell de Citigroup. "Te saca de exposición en dólar o euro y lleva a activos que no sean divisas", agregó. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/03/mexicanos-seleccionados-como-lideres-mundiales-wef> Mexicanos, entre los líderes mundiales del WEF El Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés) ha identificado a Ivonne Ortega Pacheco, gobernadora de Yucatán; Alfredo Capote, director de banca de inversión en Goldman Sachs México y José Ignacio Peralta Sánchez, presidente municipal de Colima, como los únicos representantes de México en la lista mundial de los 200 Young Global Leaders generación 2010. En un comunicado, el Foro con sede en Davos, detalló que de acuerdo a su desempeño profesional y aportación a la sociedad, podrían convertirse en los responsables del futuro económico para la región, pues ahora, todos los integrantes de la lista, son menores de 40 años. En la lista Los distinguidos personajes que han formado parte de esta lista, han llegado a ocupar los más altos cargos políticos de sendos países, prueba de ello son; Tony Blair, ex primer ministro de Gran Bretaña y Felipe Calderón, Presidente de México. La idea de integrar una comunidad global de jóvenes líderes, la encabezó el director ejecutivo y fundador del WEF, Klaus Schwab. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/03/fmi-aplaude-medidas-grecia-pide-mayor-esfuerzo> FMI aplaude medidas de Grecia pero pide mayor esfuerzo El Fondo Monetario Internacional (FMI) elogió las "sustanciales" medidas fiscales anunciadas por Grecia el miércoles e instó a las autoridades a desarrollar e implementar reformas para incrementar la productividad y el crecimiento económico. En un comunicado sobre los anuncios de Grecia con medidas adicionales de austeridad para cumplir con los objetivos fiscales este año, el FMI dijo que el programa fiscal será un "paso crucial hacia adelante". "Estamos listos para apoyar la implementación de los planes de la autoridad compartiendo nuestra experiencia técnica en estas materias", agregó el FMI. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/02/euro-llegando-precio-que-realmente-tiene-afirma-fmi> Euro está llegando al precio que realmente tiene, afirma el FMI El FMI advierte que el deterioro fiscal de las economías del Mediterráneo, sí puede ser un factor de riesgo para los países de la Comunidad Europea que sufren de alguna vulnerabilidad financiera. Sin embargo, descarta que se deba temer por la fortaleza de la Unión o bien el respaldo de la moneda. Al interior de una evaluación desarrollada por el FMI para los países del G-20, expone que es ahora, tras la depreciación de las últimas semanas, cuando la moneda única se ha movido a su valor fundamental. La moneda estuvo

sobrevalorada mientras se transitó el periodo de alta volatilidad mundial y aversión al riesgo, acotó, pero ahora está llegando al nivel que realmente le da el mercado . La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/03/index.php?section=economia&article=024n1eco>El sector financiero traspasó sus pérdidas al resto de la economía La Habana, 2 de marzo. El grupo de intereses que controla el sector financiero internacional causó la actual crisis global y ya logró trasladar el costo de su quebranto al resto de la economía. Es el “ganador” del proceso que llevó al mundo a la mayor recesión desde la posguerra. Se trata de un hecho que, como se apuntó en un congreso de especialistas en esta ciudad, “muestra quién sigue mandando”. Los financistas “han impuesto la socialización de sus pérdidas, luego de haber dispersado el costo de sus operaciones de alto riesgo” al resto del sector productivo, expuso Claudio Katz, especialista de la Universidad de Buenos Aires, Argentina, en el segundo día del encuentro internacional sobre globalización y desarrollo. “Aunque la situación de muchos bancos sigue comprometida, lograron traspasar parte de su quebranto al resto de la economía”, apuntó. <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/03/index.php?section=economia&article=025n1eco>El fisco aumentó en \$47 mil 229 millones ingresos por alza en impuestos y petróleo Juan Antonio ZúñigaEl alza de impuestos y el incremento en el precio del petróleo mexicano de exportación repercutieron en una elevación anual de 16.1 por ciento en los ingresos presupuestarios del sector público durante enero de este año, los cuales ascendieron a 269 mil 202 millones de pesos, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El aumento en los recursos monetarios fue de casi 47 mil 229 millones de pesos, de los cuales 83 por ciento provino de las alzas en la recaudación no petrolera y el 17 por ciento restante, unos 8 mil 52 millones de pesos, de los ingresos petroleros.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/03/index.php?section=economia&article=025n2eco>Responsabilizan consumidores a monopolios del atraso económico Juan Carlos MirandaUn grupo de organizaciones de la sociedad civil en defensa de los consumidores exigió al Poder Legislativo mayores facultades a la Comisión Federal de Competencia (CFC) con objeto de combatir a los monopolios, a los que acusó de ser los principales responsables del atraso económico, político y social de México, debido a que obligan a los usuarios a trasladar miles de millones de recursos financieros a las grandes corporaciones a través del sobreprecio. La organización Consumidores, que agrupa a organismos como El Barzón y El Poder del Consumidor (EPC), demandó que en la reforma a la Ley Federal de Competencia, que se discute en la Cámara de Diputados y que se prevé esté lista en abril, se otorguen mayores facultades a la CFC para sancionar incluso penalmente a las empresas que incurran en tales prácticas.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/03/index.php?section=economia&article=025n3eco>Reprueban a organismos reguladores Víctor CardosoLos órganos reguladores de la banca y la actividad financiera, de las telecomunicaciones, del sector energético y de competencia se encuentran en una “grave indefinición” que les impide cumplir con sus asignaciones para promover un desarrollo ordenado de los mercados. Un grupo de 30 expertos convocados por el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) para elaborar la Evaluación del Desempeño de los Órganos Reguladores en México, ubicaron a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Federal de Competencia (CFC) con una calificación reprobatoria en términos generales. La mejor posición fue la CNBV, con 6.1 de calificación y donde 10 es la puntuación más alta. <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/03/index.php?section=sociedad&article=035n1soc>“Severas consecuencias” de salud en México por el maíz transgénico Juan Carlos G. PartidaGuadalajara, Jal., 2 de marzo. México podría resentir severas consecuencias de salud pública por el consumo humano de maíz transgénico que se da desde hace aproximadamente 10 años, y que se agravaría en cuanto se permita su producción masiva en el país, advirtió Antonio Turrent Fernández, especialista en ciencias del suelo del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP). El también presidente de la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad dijo: “las cantidades maíz que comen un austriaco o un francés no son para preocupar, pero nosotros, que desayunamos, comemos y cenamos maíz, sobre todo en los grupos más pobres, el riesgo es muy diferente.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/03/index.php?section=sociedad&article=036n1soc>Requieren universidades estrategia de Estado, más que presupuestos multianuales: expertos Laura Poy SolanoLa aprobación de presupuestos multianuales destinados a las universidades públicas –federales y estatales– del país es “sólo una parte de la solución. Se requiere una estrategia de Estado y un verdadero compromiso político para atender distintas problemáticas, como cobertura, calidad, pertinencia y equidad en el sistema universitario”, afirmaron especialistas en el sistema educativo nacional. Carlos Muñoz Izquierdo, catedrático de la Universidad Iberoamericana (Uia) y ex director del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo de la Educación de esa casa de estudios, afirmó que la propuesta que presentará la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) al Congreso de la Unión y a los partidos políticos para garantizar recursos a las universidades, con proyecciones de financiamiento a tres o cinco años, “puede ser una propuesta positiva, pero necesariamente debe ir acompañada de mayor transparencia en el uso de estos recursos”.